

# Reunión de trabajo del II UNAM y Grupo IDEAL

El doctor Adalberto Noyola, director del II UNAM, dio la bienvenida a los integrantes de la reunión de trabajo conjunto entre el Instituto de Ingeniería y el Grupo IDEAL (de empresas para el desarrollo de infraestructura del grupo CARSO), que tuvo lugar el 11 de junio en las instalaciones de la Torre de Ingeniería.

El grupo IDEAL es considerado impulsor del desarrollo de América Latina, pues apoya financieramente algunos proyectos que, posteriormente, opera. Su participación en el desarrollo de infraestructura abarca desde la construcción de plataformas marinas e hidroeléctricas, la edificación de desarrollos, sistemas de tratamiento de agua y carreteras hasta las redes de fibra óptica, principalmente.

Esta reunión se inició con la presentación de las empresas SWECOMEX, URVITEC, Grupo PC Constructores, CILSA y CICSA, cuyos directores generales expusieron los trabajos que están desarrollando, cuáles son sus metas y objetivos, así como los problemas técnicos que deben enfrentar. Por su parte, los investigadores Alejandro Sánchez, Mario Ordaz y Víctor Franco hablaron sobre los trabajos que realiza cada



una de las subdirecciones a su cargo. El doctor David Morillón habló sobre la importancia del diseño bioclimático de edificaciones y del aprovechamiento de las energías renovables; la doctora Angélica Lozano disertó sobre logística de transporte e impacto vial y Salvador Espíndola abordó el tema de la desalación de agua de mar.

En esta reunión de trabajo se identificaron temas importantes en los cuales el personal del Instituto de Ingeniería tiene experiencia y sobre los que es factible establecer convenios de colaboración con las empresas de este Grupo, a fin de solucionar problemas y retos para desarrollar la infraestructura que requiere nuestro país.